
第４回嬉野市教育委員会議（定例８月） 

平成 30 年 8 月 7 日（火）10:00～11:10 

嬉野市役所 ３-２会議室 

 

１ 開会 

  猛暑が続いており市体育大会が中止となった。種目ごとの判断で実施されたところもあり剣

道は実施された。エアコンを入れるなど熱中症対策をしながら行われた。学校現場でも教育環

境の維持のため空調機をいかに適正に使用するかが課題となる。 

 

２ 会議録署名委員  ○○委員、○○委員 

 

３ 議題 

（１）報告 

①就学支援委員会の結果について 

（学校教育課

長） 

・就学支援委員会は年に 3 回開催し特別支援学級への入級、特別支援学校への入学、

通級指導教室への入級などの判定を行っている。今回は通級指導教室への入級の分

の判定であり、全員入級が適正であるとの判定が出ている。 

 

②9 月議会の予算等について 

（事務局） 

 

・特別支援教育支援員増員のための予算を要求しているがこれはマンツーマン対応

を要する児童のための増員である。嬉野中保健室の空調機が壊れているため更新の

ための予算を要求している。読書推進条例が制定され、読書活動推進月間に講演会

を計画したことによる予算を要求している。 

 

③不登校の状況について 

（学校教育課

長） 

 

 

（○○委員） 

 

 

 

（学校教育課

長） 

・中学校で 30 日以上の欠席者が 5 人になっている。例年よりは少ないペースでは

ある。小学校で 30 日以上の欠席者が 3 人も出ている。一人は男児で母子分離不安

を持っているものである。2 人は朝が起きること出来ず登校できていないものであ

る。 

・夜更かしで朝が起きることが出来ないとのことに関連して、小学生の間でもゲー

ム障害などが話題となることがあり気になる。スマホについては携帯電話会社の方

による講演などがあっているが、ゲーム障害やネット依存などについても親も含め

た勉強会が必要なのではないか。 

・学校ではスマホ会社の方による講演会などを実施しているが、聞いてもらう必要

のある方は聴講に来ないというのが現状ではある。子どもだけの問題ではなく親の



 

 

（教育長） 

問題でもある。ゲーム障害やネット依存について問題意識を持つべきであることは

十分理解していることでありこれからも地道な活動をしていく必要がある。 

・学校も PTA などを連携を組みながら保護者に啓発をしていく必要がある。今後

の課題としていきたい。 

 

④いじめの状況について 

（事務局） 

 

 

 

（○○委員） 

・6、7 月になって数件出てきている。冷やかしやからかいといったものである。

靴を所定の位置から別のとことに入れられていた件をいじめとして認知している。

中学校の認知については大きなトラブルとはなっていない。仲間外れなどもあって

おりこれについては完全解決とはなっていない。 

・女児のいじめについては集団無視などがあり気がかりである。しっかりとした対

応をお願いする。 

 

⑤社会教育行事について 

（文化ｽﾎﾟｰﾂ

振興課長） 

 

 

 

 

 

 

・8 月 1 日に心肺蘇生法講習会を開催し 75 人が受講した。10 日にかがやき大学一

般教養を開催予定。28 日から 31 日まで夢スポーツ支援事業「夢の教室」として市

内の小学 5 年生を対象に実施する。3 人の夢先生にお願いしている。馬渕智子先生

はソフトボールの選手で北京オリンピックの金メダリストである。佐藤久佳先生は

水泳の選手で世界水泳の 400m メドレーリレーで金メダル、北京オリンピックでは

銅メダルを取っている。高良亮子先生はサッカーの選手でなでしこジャパンで活躍

されていた。夢教室では前半では体育館で体を動かす指導をしてもらい、その後教

室でトークの時間として体験を基にした夢実現の話をしてもらう。 

 

⑥中体連の結果について 

（教育長） 

 

 

・地区大会において塩田中が 9 種目、嬉野中が 5 種目、大野原中が卓球で県大会へ

進んだ。その後県大会も終了して塩田中のバレーボール男子、ソフトテニスは塩田

中の男子と嬉野中の個人、陸上は塩田中と嬉野中が九州大会に進む。中体連につい

ては十分に熱中症対策を行いながら実施した。 

 

⑦「わたしたちの嬉野市」の編集計画について 

（学校教育課

長） 

 

 

（○○委員） 

（学校教育課

・小学 3 年、4 年が使用する副読本であるが改訂時期となっているため各学校

の教諭に委員として参加いただき、すでに取材等を行ってもらっている。航空

写真についてはドローンを利用して撮影している。12 月から 1 月頃には完成

させたい 

・大きさは B5 サイズか。 

・A4 で作ることも検討したが、児童が使用する際に机には地図や教科書など



長） も同時に広げることになるため B5 がよいであろうという結論になった。 

 

⑧小学校英語活動推進員について 

（学校教育課

長） 

・小学校の英語が 2 年後から正式教科となるにあたり少しずつ小学校の英語の

授業が増えてきている。このため英語活動推進員を 2 名体制でおけるように予

算措置をしていたが適した方がいなかった。以前従事していて出産を機に辞め

た方が復帰可能とのことであったため試験を受けてもらい 9 月から来ていた

だくことが決まった。 

 

（２）協議 

①道徳の出張授業の依頼について 

（教育長） 

 

 

 

（○○委員） 

 

（○○委員） 

 

 

（教育長） 

・プロレスラーの将火怒（まさかど）さんからいじめをテーマとした出張授業

の開催依頼があっている。新栄地区や開成小学校等ですでに実施をされてい

る。顧問の村岡さんは教員 OB である。実施するかどうかにあたってまず教育

員の皆さんに協議いただきたい。 

・この方は以前から活動されており、学校が受け入れさえできれば実施してよ

いのではないかと思う。 

・体育館などで話をされるとのことであり、実際にプロレスを見せるわけでは

ないとのことだが、以前はいじめといえばプロレス技をかけるものなどがあっ

た。プロレスラーがいじめについてどのように話をされるのか関心がある。 

・では、実施した学校に問い合わせてみて、良い内容であったとのことであれ

ば学校に下すようにしたい。 

 

（３）その他 今後の予定 

①運動会 

・9 月 9 日（日）塩田中・嬉野中・大野原小中 

 ・9 月 16 日（日）嬉野小・轟小 

・9 月 23 日（日）大草野小 

②松尾清春氏講演会について 

 ・9 月 21 日（金）13 時 30 分～ 嬉野中学校体育館 

③市教育員会学校訪問（出前トーク） 

 ・10 月 17 日（水）嬉野小 

 ・10 月 23 日（火）塩田中 

 ・11 月 20 日（火）大草野小 

 ・11 月 28 日（水）塩田小 

④嬉野市教育の日 



・11 月 11 日（日） 

⑤市町村教育委員会研究協議会（大阪府） 

 ・11 月 21 日（水）～22 日（木） 

⑥次回以降の教育委員会 

 ・10 月 17 日（水）10 時 00 分～ 

 ・11 月は日にち未定 

 ・12 月 20 日（木）午後～ ※同日に評価委員会を開催 

 

４ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名委員 

 

                                         

 

                                         


